
QUESTIONS/REPONSES DU MAIRE DE PERTUIS AU GROUPE 
D’OPPOSITION « ENSEMBLE POUR PERTUIS » .
CONSEIL MUNICIPAL DU 30 OCTOBRE 2009 .

Du fait qu’il n’y ait pas eu de Conseil Municipal au mois de Novembre 2009, 
ces questions / réponses arrivent plus tardivement , car elles sont communiquées aux élus,
5 jours ( délai légal ) avant la séance du prochain Conseil municipal , en l’ occurrence celui du 
15/12/2009.

QUESTION  1 :

Plusieurs résidents de la rue G. Lançon , nous ont saisi de la réalisation d’un projet immobilier 
au quartier « Jas de Beaumont » , regroupant 14 îlots individuels et un îlot de 10 logements .
Ce terrain d’une superficie de 9938 m2 est divisé entre 9406 m2 en zone UC et 532 m2 en 
zone 3 Na .
Ces 532 m2 , en zone 3 Na, ont retenu l’ attention des riverains , alors que cette zone devait 
faire l’ objet d’ un projet global !
Pour eux , cette zone 3 Na a pour but de respecter une urbanisation d’ ensemble , réfléchie et 
organisée .
Pourquoi avoir accordé à un promoteur  la possibilité d’ empiéter et d’ acquérir 532 m2 sur la 
zone 3 Na , inscrite au Plan d’ Occupation des Sols ( POS ) ?
Cet accord de la mairie ne nécessite-t-il pas une modification du POS ?
Ces mêmes riverains s’ inquiètent , également , de l’ entrée et sortie de ce futur projet sur la 
rue G. Lançon , ce qui va aggraver les problèmes de fréquentation , et de sécurité sur la voie !
Que comptez-vous faire pour améliorer la circulation dans ce secteur ?

Réponse du Maire de Pertuis :
                                                 J’ ai répondu à cette même question , dans le cadre des 
questions du groupe d’ opposition « Agir pour Pertuis » , à savoir que dans cette affaire , un 
permis de construire a été déposé , en conséquence , aucune information n’ est communicable 
à des tiers jusqu’ à la notification de la décision .

Commentaires :
                                Il a été très opportun que cette question soit posée par les groupes d’ 
opposition du Conseil municipal .Cette démarche a permis  de mettre en exergue un 
disfonctionnement dans la procédure de délivrance d’ un permis de construire , sur le fait qu’ 
une modification du POS aurait due être faite sur la partie du projet qui empiétait sur la zone 
3Na .
Sans vouloir parler d’ erreur, le service Urbanisme , a , de ce fait , été alerté , et par voie de 
conséquence , a obligé le promoteur à modifier son projet en le situant exclusivement en zone 
UC !
D’ autre part , le maire ne répond pas de façon claire et transparente aux problèmes futurs de 
circulation et de sécurité  dans la rue G. Lançon , liés à la construction de cet ensemble 
immobilier !

QUESTION  N°  2 :



L’ ancienne municipalité avait initié et fait voter par le Conseil Communautaire de la 
Communauté du Pays d’ Aix ( CPA ) des autorisations de programme et des crédits de 
paiements ( AP / CP ) , pour la réalisation d’ aménagement de 4 places publiques , deux ont 
été réalisées en 2009 , et le programme devrait se poursuivre sur 2010 .
Reste en suspend le projet de la Médiathèque , rue H. Silvy , ainsi que la deuxième tranche de 
travaux d’ aménagement d’ entrée de ville , route de Villelaure , qui auraient dû commen cer 
au début du deuxième semestre 2009 ; puis les travaux d’ entrée de ville , route de la 
Bastidonne .
Un autre projet avait été évoqué entre la ville de Pertuis et la CPA , situé à l’ entrée de ville , 
route d’ Aix , puisqu’ il s’ agissait de la réalisation d’ un rond point , sous le pont SNCF , ceci 
en relation avec la société « réseaux ferrés de France » ( RFF ) .
Où en sont ces projets ?
De même , en matière d’ urbanisme , où en sont les projets des zones 3 Na « Jas de 
Beaumont », et avenue L. Arnoux ?

Réponse du Maire de Pertuis :
                                                  « Je vous demande de poser une question unique , et non 
des questions à tiroir , qui ne correspondent pas à l’ esprit des questions orales ».
Toutes les réponses à ces questions ont été données lors de la séance privée du Conseil 
Municipal du 18/03/2009 .
Je précise tout de même :
# Les 4 places publiques : il a fallu reprendre la totalité des dossiers car il n’ avaient pas été 
instruits mais  avaient fait uniquement l’ objet d’une délibération de principe avec la CPA.
Les réseaux sont à la charge de la commune et du SIVOM Durance – Luberon .

# La Médiathèque : L’ acquisition de 2 maisons reste à faire , à la périphérie du projet en cours 
.Nous rencontrons des difficultés avec l’ architecte de la DRAC qui veut absolument 
reconstruire à l’ identique les balcons du 19 siècles  dans l’ église du 16 siècles, alors que l’ 
architecte des bâtiments de France pense qu’ il faut les démolir !
Il est probable que soit demandé l’ arbitrage du ministère de la Culture .

# Entrée Ouest , route de Villelaure :  La deuxième tranche a été complètement revue ; les 
travaux débuteront au printemps 2010 , après l’ acquisition foncière par le Conseil Général de 
Vaucluse ( CG 84 ).

# Entrée de Ville , route de la Bastidonne :  Mr. X. Bernard , président des travaux du CG 84 
doit donner un avis sur les demandes d’ amélioration proposées par l’ assemblée des riverains 
de la route de la Bastidonne . Huit réunions ont eu lieu sur ce dossier . La CPA interviendra 
dans ce projet , en complément du CG 84 , sur le pluvial et les bas côtés .

# Rue léon ARNOUX :  ce dossier a mal été engagé depuis le début , sous votre mandature , 
puisque les terrains acquis par la SEMEPA à titre privé n’ ont pas permis d’ avoir un levier 
communal pour la réalisation de cette opération importante .
Les discutions avec la SEMEPA sont engagées afin que celle –ci réalise la voie afin de 
faciliter la circulation des futurs habitants de ce lotissement .

# Jas de Beaumont :  De bonnes relations ont été reprises avec l’Etablissement Public Foncier 
( EPF ) qui a compris que nous ne pouvions pas donner suite à cette opération dans sa totalité, 
compte tenu de la voirie .



L’ EPF doit maîtriser le foncier des terrains desservis directement par le boulevard Jean 
GUIGUES , avec la future voirie et le pluvial de la ZAC « Jas de Beaumont » , en attente du 
projet du CG 84 , lequel aurait dû être communiqué avant fin 2009, concernant le 
contournement Nord qui devrait permettre d’ avoir plus de visibilité sur cette zone .

Commentaires :
                               Le but de cette question était de savoir si les projets initiés par l’ ancienne 
municipalité – auprès de la CPA - restaient d’ actualité dans l’ intérêt de notre ville et de ses 
administrés , ceci 7 mois après la première réponse du maire , c'est-à-dire en mars 2009 !

Certains de ces programmes de travaux devaient être lancés à cours terme , comme l’ 
aménagement de 4 places publiques , ce qui fût le cas pour deux de ces projets en 2009 ; tous 
les autres projets devaient se concrétiser , par leur réalisation , au cours du mandat municipal 
2008/2014 .

Pour apporter des précisions aux réponses du maire de Pertuis , il faut commencer par dire et 
préciser que le règlement intérieur du Conseil municipal n’ interdit pas des questions «  à 
tiroirs » selon l’ expression du maire !
Il paraît normal que les débats d’ un Conseil Municipal privé , puissent – quelques mois après- 
être rendus publics auprès de la population , s’ agissant de travaux communaux !
Depuis deux ans de mandature du nouveau maire de Pertuis , nous constatons que ses 
promesses électorales de 2008 ont du mal à se concrétiser .
Dans ces circonstances , sa stratégie est de s’ approprier , avec un certain culot , les projets de 
ces prédécesseurs , en arguant que ces projets avaient été mal préparés , sans aucun 
financement .
Sur l’ aménagement des places publiques ( Financement CPA/SEMEPA ) , si comme le dit le 
maire les dossiers n’ avaient pas été instruits et financés en temps opportun ( en 2007 )  par l’ 
ancien groupe majoritaire du Conseil Municipal , ces travaux n’ auraient pas vu le jour en 
2009 , puis en 2010 .
 Il faut savoir qu’ une telle procédure d’instruction de dossiers et leurs financements par la 
CPA , prend au moins deux ans ! 
Les crédits pour ces travaux étaient votés depuis longue date par la CPA , qui les reverse 
ensuite , par délibération du Conseil Communautaire , à la SMEPA ,société d’ économie mixte 
( SEM ) .
Le maire a , seulement , apporté sa touche personnelle à ces projets !

Il en est de même pour la Médiathèque ( Financement CPA ) , dont les derniers AP/CP ont été 
approuvés par le Conseil Communautaire en décembre 2007 .
Certes , il doivent être réactualisés par rapport à l’ augmentation du coût de la construction !
L’ ancienne municipalité avait programmé , en lien avec la CPA , le début des travaux en 
2010 !
Une fois de plus , le maire actuel annonce , à qui veut l’ entendre , que son prédécesseur avait 
abandonné le projet , et que là aussi , il a dû  reprendre le dossier avec les services de la CPA !
De plus une bataille d’ experts architecturaux et l’ acquisition de deux nouveaux immeubles 
contigus au projet laissent augurer un retard certain dans l’ amorce des premiers travaux !
  
Sur les entrées de ville de Pertuis Ouest et Est ( Financement CPA ) , tout était lancé ; le maire 
doit assurer la continuité des travaux , puisque là encore, les financements étaient approuvés 
par le Conseil Communautaire !



L’ entrée Ouest devait débuter au début du deuxième semestre 2009 ; telle était la 
programmation !
Que va –t-il se passer ? Les riverains sont dans l’ attente d’ une sécurisation de cette voie !
Il y aurait , aux dernières nouvelles , un problème d’ expropriation de terrain ?
Rappelons que tous les projets d’ entrée de villes , sur le territoire communautaire de la CPA , 
sont élaborés , financés par cette collectivité territoriale !

Rue Léon Arnoux , le maire parle «  d’ un levier communal » qui lui aurait fait défaut ?
Il est difficile de comprendre le sens de ce terme , sachant malgré tout que les négociations 
avec la SEMEPA étaient bien antérieures aux élections municipale de 2008 .
La SEMEPA , société d’ économie mixte ( SEM ) , via la CPA , avait formalisé un accord de 
réalisation de projet de logements .
Le souhait du maire qui est mis en avant en 2009 , repose sur la réalisation d’ une voie de 
contournement Sud- Est qui serait à la charge des promoteurs !
Si les réalisateurs du projet acceptent ce compromis très coûteux , on peut dire que les prix 
des terrains , des logements vont être excessifs et inaccessibles aux jeunes ménages 
pertuisiens !

Pour le Jas de Beaumont , l’ ancienne équipe municipale avait prévu un plan d’ aménagement 
d’ ensemble !
Que comprendre des propos du maire , quand il dit que les relations avec l’ EPF avaient été 
interrompues ?
Ce qui ne fût pas le cas jusqu’ en 2008 ; l’EPF qualifiait ses relations avec l’ ancienne équipe 
municipale , de cordiales , de bonne qualité , en insistant sur le fait que cette opération d’ 
ensemble de cette ZAC était une bonne opération !
L’ EPF s’ était efforcé de trouver un prix au M2 identique sur la zone des 30 /40 Hect., afin d’ 
éviter toute spéculation financière !
Les promoteurs devaient prendre en charges les voiries , des équipements publics , sachant qu’ 
une voie de desserte est mise en emplacement réservé au POS , par rapport au Bd. J. 
GUIGUES , vers le Jas de Beaumont .
Le nouveau maire ne parle plus de projet d’ ensemble ; il dit que les relations avec l’ EPF sont 
reprises , alors qu’ elles n’ ont jamais cessées !
Le risque d’ un morcellement de ce secteur amènera , certainement , plus de spéculation 
financière , et favorisera certains propriétaires terriens , certains promoteurs , qui sont heureux 
de ce type de nouvelle formule , tant les profits seront plus grands !!!
Au passage , il faut dire que le CG 84 n’ a pas abandonné le projet de contournement de cette 
zone ! 

DERNIERE MINUTE :

Le nouveau maire de Pertuis avait dit , au cours de sa campagne électorale 2008 «  il faut 
dynamiser le commerce local » .
Le « PERTUIS Magazine » N° 6 a été distribué dans vos boîtes à lettre , il y a peu de temps. 
Quel rapport entre ces deux phrases précédentes ?
Tout simplement , que cette revue municipale est réalisée et imprimée par une société basée à 
TOULOUSE !
Comme s’ il n’ existait pas d’ imprimeur sur Pertuis ou sur le territoire de la CPA ! 
Ceci rappelle étrangement la dotation de livres à la bibliothèque municipale , par un grossiste 
parisien , filiale de la FNAC , alors que des commerçants locaux avaient soumissionnés pour 
ce marché !!!



Dans ces conditions , comment  redynamiser le commerce local ???

Dans cette même revue , il semblerait que le maire soit le sauveur de notre hôpital !!!

En 2006 , il s’ était farouchement opposé à la fusion avec l’ hôpital d’ AIX , par un écrit dans 
son journal « Pertuis Autrement » , et par une intervention œcuménique en Conseil 
Municipal ; aujourd’hui , il la prône !!!
Son seul argument : le contexte a changé.
Au cours du dernier Conseil d’ Administration ( CA ) de notre Hôpital , il a fait voter la 
suppression d’ une table de radiologie ; ce qui va entraîner de nombreux problèmes , et à 
terme une situation de danger , dont les conséquences peuvent être la fermeture de ce service !
Les membres du CA qui se sont prononcés pour cette suppression , ont fait preuve d’ 
irresponsabilité !!!
De même , à la demande de l’ Agence Régionale d’ Hospitalisation ( ARH ) , certains  ont 
voté pour une diminution de 360.000 € sur la masse salariale en 2010 ; ce qui aura pour 
conséquence des suppression de postes d’ agents contractuels dans les services hospitaliers de 
Pertuis , et une incidence grave sur la qualité des soins et la sécurité des patients !!!
Certains de ces agents ont reçu leur courrier de non renouvellement avant Noël !!!

N’ oublions pas non plus l’ article sur le Syndicat de Musique , dont le maire a été l’ initiateur 
du démantèlement et qui se fait passer, là encore, pour le  «  Sauveur » de cette institution , 
alors qu’il a créé un climat délétère et suspicieux durant plusieurs mois dans cette structure 
musicale !
Plusieurs professeurs de musique ont perdus leur emploi et d’ autres pourraient le perdre en 
2010 !
L’ atmosphère est tendue et le climat n’ est pas serein comme le maire le laisse entendre !

Affaires à suivre !!! 

Décembre 2009                                                                                             R . Z . 

                                      


